

Perú: vuelven las protestas mientras fracasa «La Marcha por la paz»

Por: Anred. 12/01/2023

Desde mañana comienzan movilizaciones y bloqueos de carretera en diferentes puntos del país contra el gobierno de Dina Boluarte que asumió tras el golpe contra el presidente electo, Pedro Castillo. La crisis política desatada luego que el Congreso destituyera al mandatario provocó una ola de protestas que fue reprimida con violencia policial y militar. Según los datos oficiales 28 personas murieron tras el golpe. Mientras el intento de la Policía por realizar «La Marcha por la paz» fracaso. Tras las críticas de varios sectores y la filtración de un documento que reveleva la obligación de los uniformados a movilizar. Por ANRed.

El lunes, la Policía amagó realizar una movilización “La Marcha de la Paz” que debería haberse realizado en el día de hoy. Pero la pseudo- protesta resultó ser una orden emanada de sectores militares y de la Dirección de la fuerza que incluso tenía sanciones a los efectivos que decidiesen no participar según se supo al filtrarse un documento. El anuncio de la intentona inmediatamente genero **rechazo de sectores políticos, sociales y ciudadanos**, que denunciaron que la institución de seguridad estaba tomando medidas que serían inconstitucionales y “que sería un escandalo luego de la muerte de casi una treintena de personas por la violencia policial y militar”. Ayer, también los uniformados desalojaron a manifestantes en la Plaza Manco Capac, en Lima. En donde había una concentración para protestar contra el gobierno hubo dos detenidos.

[#ATENCIÓN](#) | La filtración de un documento reservado y firmado por el comandante general de la [@PoliciaPeru](#) revela que el cuerpo policial tenía la orden de llevar a cabo la Marcha por la paz, y de no hacerlo, serían sancionados disciplinariamente. (1/6)
<https://t.co/7DmY6DXVEh>

pic.twitter.com/1fn2NyUZbW

— ?? Wayka (@WaykaPeru) [January 3, 2023](#)

Vuelven las protestas

Pero mañana se espera protestas en las regiones del sur del país; [Arequipa](#), [Apurímac](#), [Cusco](#), [Puno](#), [Moquegua](#). La decisión de retomar con fuerza las protestas habrían surgido en asamblea. En esta primera reunión se acordó preparar la 'Marcha de los 4 suyos' hacia la capital para exigir la renuncia de Boluarte y la condena por los asesinatos, cierre del Congreso y por una Asamblea Constituyente, entre otras. Hoy también se informó que El Comando Unitario de Lucha (CUL) «**Que se vayan todos**» de la región Junín se une al paro convocado para este miércoles 4 de enero con la demanda de la renuncia de la presidenta Dina Boluarte y de la Mesa Directiva del Congreso. También expresaron que **las elecciones generales adelantadas sean este 2023**, y no el 2024 como el Ejecutivo y el Congreso han acordado.

En tanto Dina que tuvo que renovar sus ministros luego de varias renunciaciones, hoy tuvo otra baja ante la renuncia del jefe de inteligencia, Juan Carlos Liendo. Hoy, Boluarte afirmó en su discurso durante la ceremonia de apertura del año judicial, «Queremos justicia rápida para los familiares de nuestros compatriotas que fallecieron durante los actos de protesta. Ello evitará la inmunidad y contribuirá a la paz social que tanto necesitamos».

COMANDO UNITARIO DE LUCHA – REGIÓN JUNÍN “QUE SE VAYAN TODOS”

Constituido el 9 de diciembre – 2022 en la histórica Plaza Huamanmarca – Huancayo

Huancayo, 01 de enero de 2023

PRONUNCIAMIENTO.

Ante la grave crisis política que atraviesa nuestro país con una Pdta. “Dina Boluarte” que actúa como testaferro del congreso golpista y de las FFAA para defender su interés de poder político, económico y la impunidad por crímenes de lesa humanidad.

El Comando Unitario de Lucha. CUL “Que se vayan todos” dirigidos por un conjunto de organizaciones sociales y populares se han convertido en los protagonistas de la actual lucha: Exigiendo la renuncia de Dina Boluarte y la mesa directiva del congreso para que a través de elecciones adelantadas en 2023 junto a las reformas electorales y el referéndum se consulte al pueblo a una asamblea constituyente para una nueva constitución. Ante esta grave situación el CUL que se vayan todos ha expresado su firme rechazo a la dictadura cívico militar en masivas movilizaciones y acciones de lucha patriótica. Esta legítima protesta quiso ser acallada por la tiranía de Boluarte y su ministro Otárola con una salvaje represión, estado de emergencia, toque de queda y asesinato de más de 30 peruanos. Llamamos a defender la integridad territorial rechazando las intenciones separatistas de la nación peruana promovidas por elementos al servicio del interés extranjero aprovechándose del descontento de las regiones contra el centralismo sostenido por la constitución fujimorista.

Convocamos a la región Junín a sumarse en la más amplia unidad social y política a la justa lucha democrática de la MACRO SUR desde el 4 de enero rechazando todo acto de provocación cuidando la vida de nuestro pueblo.

Solicitamos a la CIDDDH a la Corte Penal Internacional demandar al gobierno fascista de Boluarte al juzgamiento del asesinato de los más de 30 compatriotas. Finalmente llamamos a la MACRO CENTRO a impulsar el GRAN PARO CIVICO `POPULKAR y la marcha de los 4 suyos con la CGTP y la ANP.

Por la unidad del pueblo y la patria contra el gobierno cívico popular

**Movilización en la Región Junín 4 de enero 3pm frontis Estadio Mariscal
Castilla – Tambo – Huancayo**

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PUSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Anred

Fecha de creación

2023/01/12